

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos — No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

### SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de  
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha  
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

**Línea de Orán.**—Siguiendo la costum-  
bre que desde antiguo tiene establecido esta  
Empresa, y para dar mayores facilidades á  
los señores Cargadores y Pasajeros en la  
línea entre este puerto y el de Orán, se esta-  
blece un doble servicio á partir del 1.º de  
Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—  
Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las  
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá  
todos los viernes á la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

**Línea de Argel.**—Servicio decenal.—  
Salidas para el puerto de Argel todos los  
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,  
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del  
mismo.

Se admite carga para todas las líneas á  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse á su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

TELEFONO 181.

Redacción y administración, calle Torri-  
jos, 57 bajos, Alicante.

Suscripción al mes: 1 peseta 50 céntimos,

Número suelto 5 céntimos.

## Arroz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

## PROPAGANDA REPUBLICANA

NO ESTRANARSE

Quando todo ha fracasado; quando fusio-  
nistas y conservadores resultan unos pési-  
mos gobernantes, no puede extrañar á nadie  
que tenga sentido común, que nosotros los  
republicanos, que ninguna culpa tenemos en  
las desdichas presentes, ejercitemos el derecho  
de protestar de tanta torpeza y despilfarro y  
pedir que se retiren los fracasados.

Estamos hoy peor, mucho peor, que cuan-  
do había república en España; y sin embar-

go, todavía hay quien quiere que esto conti-  
núe. ¿Hay algo más absurdo? Sin colonias,  
con unos hombres escépticos en el poder,  
con déficit en el presupuesto, con una inva-  
sión de frailes y jesuitas, ¿por qué ese empe-  
ño en conservar las instituciones? ¿A qué  
santo hablar de orden y de prestigios y otras  
zarandajas? ¿Fuera de aquí los culpables de  
tanta y tan grande iniquidad! Tenemos los  
españoles derecho á la vida, y es bien natu-  
ral y lógico que pensemos en darnos gobier-  
nos patriotas é inteligentes que sustituyan  
á los actuales mamarrachos. Por eso, quere-  
mos un cambio radical de instituciones, por  
otra causa no. No es por mandar y labrar  
nuestra fortuna á costa de la nación por lo  
que deseamos cambiar de régimen; no es por  
satisfacer deseos de mando insaciable, es  
porque seguir como estamos equivale á pro-  
clamar la imbecilidad y la carencia de senti-  
do común.

Se estrañan seguramente los pacatos y ex-  
plotadores de la nación de nuestro lenguaje;  
fingen una indignación que no sienten en el  
fondo de su corazón, hablando de la demago-  
gia roja; ¡y bien! ¿qué mayor demagogia que  
la de estos vampiros que chupan la sangre  
del pobre pueblo y tienden á la ruina y per-  
dición total de España? No conseguirán en-  
gañarnos, ni menos apartarnos de nuestro  
camino.

Queremos la República española para re-  
generar á la patria, acabar con el jesuitismo,  
cortar los abusos, desenmascarar traidores,  
enviar á presidio á grandes ladrones, y hacer,  
en una palabra, país. ¿Entienden nuestros  
adversarios lo que esto significa? No dejamos  
para esta obra de redención de llamarnos re-  
publicanos progresistas, porque á mucha hon-  
ra tenemos nuestro programa y no lo cam-  
biamos por ningún otro; no apostatamos de  
nuestras ideas, porque nos inspiran asco los  
renegados; no queremos decirnos incoloros  
ni indiferentes, ni neutros, para conseguir la  
obra de redención ó perecer en la demanda,  
y los que de esto se sorprenden, no nos co-  
nocen ni tienen noción ninguna de la conse-  
cuencia y la dignidad políticas. Por eso el  
epígrafe que ponemos á este artículo *No es-  
trañarse*.

RAFAEL SEVILA LINARES.

## PROFESIÓN DE FE

Creía no necesitar hacer profesión de fe  
política y hacer declaraciones de cierta ín-  
dole, pero tal se van poniendo las cosas y de  
tal modo se mixtifica todo, que necesito ha-  
blar alto y claro, para que nadie se llame á  
engaño.

Político convencido y consecuente (aun-  
que me esté mal el decirlo) no soy de los que  
creen que porque un gobernador haga algo  
bueno, tenga uno que adularle y decir de él  
tales cosas que le convienen en un ser so-  
brenatural y digno de adoración.

Periodista viejo, avezado á las *lides del  
oficio* y escamado por lo mismo, no quiero  
contribuir con mi modesta pluma á crear  
falsas reputaciones y espero conocer á los  
hombres para juzgarles, porque entiendo  
que es hacer un papel ridículo obrar de ligero  
y llamar á todos los hombres que algo sig-  
nifican en la vida pública *ilustres, sabios, res-  
petables ó incorruptibles*, siendo así, que las  
más de las veces suele venir el tío Paco con  
la rebaja.

No basta que la persona que desempeñe,  
por ejemplo, el cargo de alcalde sea rico y  
noble é hijo de la población para que yo me  
considere obligado á rendirle pleito homena-  
je y agote el vocabulario de las frases lau-  
datorias en su honor. Ese proceder solo pue-  
de ponerlo en práctica el adular, y libre-  
me Dios ó Satán de caer en semejante tenta-  
ción, porque me consideraría deshonrado.  
Soy como soy, y no de otra manera, y quien  
así me quiera que me tome y sinó que me  
deje.

La República es la forma de gobierno que  
considero mejor y más económica, y por eso  
la defiendo y amo. ¿Es esto un delito? Pues

me confieso reo, y quiero que se me aplique  
el castigo á que me haya hecho acreedor.

Rafael Sevilla

## Las modernas embajadas

Pasaron para no volver, al menos en el  
resto del mando civilizado, todos aquellos  
organismos puramente decorativos, y que,  
tras de costar mucho dinero, si acaso produ-  
cian algo, eran disgustos.

Aquellas embajadas, para las que se hizo  
sin duda la frase popular de para ese viaje,  
no hacían falta las alforjas, porque realmen-  
te sobran ésta cuando en ellas nada ha de  
traerse, pasaron.

Las modernas embajadas son muy otra  
cosa y los modernos embajadores, mejor que  
bailar un rigodón, deben saber como está la  
cosecha de trigo en el país que representan,  
donde se puede venir una pieza de tela y  
donde dar á ganar unos millones al trabajo  
nacional.

En España lo entendemos de otro modo  
todavía, y tal pelo nos luce.

Gastamos con rumbo unos cuantos millo-  
nes en embajadas decorativas y, en cambio,  
suprimimos las cuatro pesetas que costaba  
el servicio de información comercial.

Un día y otro, y todo, clamamos y elama  
el país por la reorganización de los servicios  
del Estado, pero eso vale tanto como irles  
con embajadas á nuestros políticos.

De cualquier manera, pidamos una vez  
más esta reorganización, y aunque cosa de-  
masiado sabida, recordemos á nuestros go-  
bernantes que de donde no hay, nada puede  
sacarse, y que al paso que vamos, estamos  
muy cerca de suprimir las embajadas y otra-  
muchas cosas, por no haber con qué pagar-  
las, entre otras razones, porque los embaja-  
dores se olvidaron de que la producción na-  
cional no puede vivir del mercado interior.

## Unión nacional

Proyecto de manifestación

(De El Liberal.)

Anoche se reunieron en el Círculo Mer-  
cantil é Industrial los delegados de los orga-  
nismos adheridos á la Unión Nacional para  
constituir en Madrid las Juntas de distrito.

Después de un breve y elocuente discurso  
del Sr. Sáinz y Romillo (D. Eugenio), ocupó  
la presidencia D. Basilio Paraiso, quien en  
periodos enérgicos expuso la triste situación  
en que habrán de colocarnos las leyes de  
presupuestos y sus complementarias del im-  
puesto sobre los transportes, la del Timbre é  
impuesto sobre utilidades, que se está publi-  
cando en la *Gaceta* y *manan sangre*. Leyes  
que será imposible cumplir por el agota-  
miento absoluto de la fuerza contributiva,  
porque extiendan al poderoso, ahogan á los  
productores y matan la vida del obrero, ha-  
ciendo infecunda su labor, que no bastará  
para soportar tan enormes tributos.

Y como la Unión Nacional viene obligada  
á protestar de una manera enérgica contra  
lo que estima atentatorio á la vida de la na-  
ción, dió cuenta á los allí reunidos del pro-  
pósito que anima á la Comisión permanente  
de organizar un acto que refleje cuál es el es-  
píritu del país productor y contribuyente.

Los periódicos han anunciado ya que se  
elevatorá un Mensaje á las Cortes; pero es pre-  
ciso organizar una manifestación seria, nu-  
trida y respetuosa, en que vibre el entusias-  
mo y que haga ver que la opinión sana de  
las clases productoras está íntimamente uni-  
da para impedir la ruina de la patria.

Esta manifestación se organizará para el  
próximo domingo, y es menester que acudan  
en masa, sin que deje de asistir uno solo  
de los que piensan en nuestra posible redención  
y sienten como propias las desgracias  
del país.

El Sr. Paraiso fué calurosamente aplaudi-  
do, y los representantes de los gremios, del

Círculo Mercantil, del Industrial, Cámara de  
Comercio y todos los organismos adheridos,  
mostraron gran entusiasmo por la idea y  
prometieron que la manifestación que se  
proyecte será un acto imponente de respeto  
y enérgica protesta.

## En el Transvaal

Todo el interés de la actual situación está  
concentrado en las operaciones pobables de  
lord Roberts.

Los críticos militares convienen en que si  
el generalísimo no ha iniciado todavía el avan-  
ce sobre Pretoria, es únicamente porque es-  
tá acumulando todos los elementos necesari-  
os para garantizar el éxito de su operación,  
empezando por aprovisionar sólidamente su  
base de operaciones.

De Bloemfontein á Pretoria hay tres loca-  
lidades que pueden ser consideradas como  
verdaderas posiciones estratégicas, en las  
cuales deben haber acumulado los boers gran-  
des medios de resistencia.

De estas localidades, la primera es Kron-  
stad, donde el presidente Steijn ha estableci-  
do provisionalmente la capital del Orange y  
se está efectuando la concentración de los  
boers. Más al norte está Vereenignig, en cu-  
yas inmediaciones el camino de hierro atra-  
viesa el Vaal y la frontera del Transvaal. Si-  
gue á estas poblaciones Elandsfontein, desde  
la cual parte la vía férrea de Johannesbur-  
go á Pretoria.

De Bloemfontein á Kronstad hay 219 kiló-  
metros; de Bloemfontein á Vereenignig, 340;  
de Bloemfontein á Elandsfontein, 406, y de  
Bloemfontein á Pretoria, 464.

Todo este trayecto de vía férrea está cons-  
truido muy ligeramente, y es, por tanto, in-  
capaz de soportar trenes que, á su gran peso,  
añaden una excesiva velocidad.

Por otra parte, á partir de Kronstad, el  
país se hace muy montañoso y favorece na-  
turalmente la defensa de todas las cañadas y  
desfiladeros por donde la vía férrea se ex-  
tiende. Precisamente para iniciar esa defen-  
sa han destruido ya los boers varios puentes  
sobre el Modder, sobre el Vep Vep en las cer-  
canías de Winburg y en Krootad sobre el  
Vasch.

La superioridad numérica de los ingleses  
es considerable y podrá obligar á los boers  
á fraccionar su ejército distribuyéndolo en  
el centro, este y oeste de la frontera del  
Transvaal, de tal suerte, que aunque dete-  
nga al general Buller en Langsoreck, la pre-  
sencia de lord Roberts en Kronstad hará sus  
posiciones insostenibles y tendrán que reple-  
garse hacia el norte.

Lord Roberts podrá, una vez ocupado Jo-  
hannesburgo, destacar una fuerte columna  
para apoderarse de la línea de Pretoria  
á Komati Poort y á Delago Bay, con cuya  
operación dejará completamente aislado al  
Transvaal.

Tegún un periódico alemán, donde se es-  
pera que la resistencia de los boers sea ver-  
daderamente formidable, es en Pretoria, con-  
vertida en una fortaleza poderosa, provista  
de víveres para largo sitio y artillada con los  
mejores cañones del ejército boer.

Y si esta plaza fuese tomada por los in-  
gleses, todavía podrán los boers continuar  
la guerra; pues se dice que en previsión de  
que todo los hechos de armas les sean desfa-  
vorables, han preparado otro centro de resis-  
tencia en la parte más montañosa del distrito  
de Zoutpansberg, en los límites septentrio-  
nales del Transvaal.

\* \*

Hé aquí las últimas y más importantes  
noticias de la campaña:

El ejército inglés que ocupó á Bloemfon-  
tein carece de tiendas de campaña en canti-  
dad suficiente, existiendo grandes dificulta-  
des para el alojamiento de las tropas.

—Los habitantes del distrito de Herbert,  
á los que se creía sometidos, se han suble-  
vado, yendo á engrosar las filas de los  
boers.

La insurrección se extiende en la Grinlandia.

Los boers han ocupado á Parkuel. —El generalísimo Roberts, que cuenta en la actualidad con 10.000 hombres de caballería y 25 000 de infantería, reanudará en breve su movimiento de avance, habiendo dejado aseguradas las comunicaciones desde Orange á Capetown.

Un pequeño destacamento inglés entró en Ladysbrand, después de rechazar las avanzadas boers.

Estos se rehucieron, rechazando á los ingleses, quienes se llevaron prisionero al alcalde de la población.

Hubo que registrar, por parte de los británicos, tres heridos, y por la de los transvaalenses, ocho.

Los boers se proponen detener á los ingleses mientras sus convoyes se dirigen á Senegal.

Existen grandes dificultades para continuar la campaña por la inundación de los campamentos y la interrupción de las comunicaciones.

Los boers están muy animados, significando grandes esperanzas en el éxito final de la guerra.

## NOTAS Y NOTITAS

El día 15 de Mayo próximo, á las dos de su tarde, tendrá lugar en este Gobierno civil la apertura de pliegos de la subasta para la conducción de la correspondencia pública en carruaje desde la estación férrea de Novelda á la oficina de correos de este punto y de Santapola, bajo el tipo máximo de 1.247 pesetas anuales y demás condiciones del pliego que se halla de manifiesto en el Gobierno civil y en las oficinas de correos de esta capital y en las de Novelda y Santapola.

Las proposiciones, extendidas en papel del sello duodécimo y arregladas al modelo que se inserta en el *Boletín Oficial* correspondiente al jueves, pueden presentarse en este Gobierno de provincia y en las alcaldías de Novelda y Santapola hasta el día 10 de dicho mes de Mayo todos los días laborables á las horas de oficina, excepto el último que puede hacerse hasta la cinco de la tarde.

Por acuerdo de la Junta de la Dependencia mercantil se transmitió á Madrid el siguiente telegrama:

«Presidente Sociedad Dependencia mercantil á ministro Gobernación.

Excmo. Sr.: Dependencia mercantil agradecerá á V. E. manifieste Senado, especialmente Sr. Marelo, que comerciantes alicantinos anticipándose ley accedieron deseos dependencia, que goza tres meses ya de descanso dominical y cierre establecimientos artísticos no primera necesidad, cuya circunstancia reprueba obstrucción y prueba benévola acogida proyecto de S. E.»

El Sr. Dato contestó de este modo: «Ministro Gobernación á presidente Sociedad Dependencia mercantil.

El Senado ha aprobado hoy proyecto Ley descanso dominical que pasa al Congreso donde gestionará pronta discusión.»

### Venga de ahí

Dícese que si la Unión Nacional extrema sus procedimientos, se declarará el estado de sitio en toda España. ¡Lástima que no sea verdad tanta belleza! pues tan inusitado y torpe atropello sería, indudablemente, nuncio de la próxima agonía del funesto régimen que nos degrada y empobrece, y al propio tiempo pondría á prueba los viriles entusiasmos de los flamantes unionistas.

Estamos ya realmente interesados por ver hasta donde son capaces de llegar los asambleístas de Zaragoza y Valladolid; y nótese que nosotros nos contamos entre los que fundan algunas esperanzas de redención, ó por lo menos de saludable perturbación, en los que tienen hoy confianza en nuestro querido amigo y honrado patriota D. Basilio Paraiso, el cual, solo ó acompañado, y aún á costa de los mayores riesgos y peligros, ha de cumplir con arrojada fidelidad sus más sagrados deberes.

### Los abusos de la Arrendataria

Dicen de Hunson que los fumadores de aquella capital están indignados porque en las expendurias á se encuentran á la venta los cigarros de clases más corrientes.

Según parece, han guardado las cajetillas y cigarrillos de mayor consumo á fin de obtener mayores ganancias desde el día primero del proximo mes.

También de Vigo comunican que en expendurias de aquella población no queda ninguna clase de tabaco.

Todos suponen con fundamento que desde 1.º de Abril habrá tabaco abundante, pues lo que ahora ocurre no se debe más que á la anunciada subida del precio.

Estos abusos de la Arrendataria están siendo objeto de generales censuras en todas las provincias, pues en unas más, en otras menos, en todas ocurre lo mismo.

Se ha cursado por el gobierno civil al Ministerio de la Gobernación, recurso de alzada promovido por D. Alfonso de Sandoval, barón de Petrés, en representación del Ayuntamiento de esta capital del que es Alcalde presidente, contra la orden de dicho gobierno civil de 5 del mes de Marzo corriente por la que se declaró la incompetencia de éste para resolver en el expediente incoado en la Excmo. Corporación municipal para la depuración de hechos atribuidos al señor concejal D. Manuel Ramos.

### Contra los médicos

Mr. Coates es un millonario de Boston que ha llegado á la avanzada edad de ochenta y cinco años sin haber tomado una medicina.

Esto no quiere decir que el hombre nunca se haya sentido enfermo; nada de eso, monseñor Coates ha tenido sus dolencias; pero jamás tomaba lo que recetaban los médicos.

Por un capricho bien raro, quiza por el de desacreditar á la ciencia Mr. Coates aceptaba las recetas de sus médicos y enviaba á la botica por las medicinas. Pero en vez de tomarlas é, se las hacía tomar al armario. Efecto, que iba coleccionando cuidadosamente frascos y cajas de toda clase de medicamentos.

Así ha logrado reunir 1.500 tarros y botellas, 1.370 cajas de polvos diversos y hasta 830 cajas de píldoras.

Mr. Coates se propone regalar esta interesante colección á la Universidad de Boston.

### DE COLABORACIÓN

## UN FARSANTE MAS

D. Ramón Sarmiento, el *P. Benito*, como se dice en sus antefirmas el furibundo escritor conocido en *El Pueblo* de Valencia por el pseudónimo de *Gil Blas de Santallana* acaba de ser víctima de una arbitrariedad manifiesta, realizada por el gobernador civil de aquella otra capital, con motivo de haberse estrenado en el teatro Principal su drama «La Marquesa», verdadera *bomba Orsini* que al explotar ha desconcertado por completo á la Compañía de Jesús.

Protesto desde luego de semejante atropello cometido por aquella autoridad en «La Marquesa», de Sarmiento, pero no por esto dejaré de creer y al mismo tiempo advertir, que el tal Sarmiento resulta ser tan jesuita hoy como antes de intentar dejar la orden de Loyola.

El gobernador Sr. Díaz Merry fundó, para decretar la suspensión de «La Marquesa», en que en el contenido de la obra hay frases y conceptos que escarnecen á la religión. No conozco el drama y por lo tanto no paso por esto, representándose como allí se representa el de Gil y Zárate «Carlos II el hechizado», en donde el autor pone de relieve á los ministros de esa misma religión, que en nombre de ella no solo traicionan y deshonoran, sino que hechizan y matan.

El Sr. Sarmiento después de largar la andanada, como diría Roque el de «Marina», en su artículo titulado «Mi protesta», que vió la luz pública en *El Pueblo* el día 26 del actual, ha dicho al señor gobernador:

«Contesto para que se entere el escrupuloso y monjil padre espiritual que nos gobierna que esta es la fecha en que los superiores eclesiásticos, menos eclesiásticos por lo visto que él, no han condenado uno solo de mis escritos, en que podrá haber toda clase de faltas, pero *no hay nunca* ataques al Evangelio ni al dogma.»

No me parece del todo mal esta afirmación, como tampoco el que someta su producción á un tribunal eclesiástico para que este anatematica sus faltas y errores. Esto prueba de una manera clara y evidente que el Sr. Sarmiento sabe que existen sacerdotes buenos, por cuanto confía en un tribunal compuesto por ellos para que en su fallo concedan indulgencia por los méritos religiosos de su obra.

Y no hay duda que para él también los hay indulgentes, caritativos y probos, por cuanto á pesar de sus escritos fulminantes contra el clero, la iglesia y el dogma, sigue siendo tan católico, tan apostólico, tan romano y tan jesuita como antes, y por ende tan farsante

é hipócrita como los que él juzga poniendo de relieve actos estupendos é indecorosos.

A mí, como librepensador, me ocurre lo propio que al maestro Nakeus, que ni en sueños halló por ninguna parte al cura humilde y compasivo, por la razón de que, por el mero hecho de ser curas, son malos, y los que no son malos, peores.

En Valencia, los republicanos han celebrado un meeting-protesta por lo ocurrido en el drama de Sarmiento.

Aplaudo la idea porque estos actos deben de realizarse siempre que cualquier autoridad atente injustamente contra el derecho de propiedad, pero... hay que ir con cuidado y cerciorarse á qué clase de *pajarraco* se va á defender.

En aquel teatro Principal estaba anunciado para la noche del 25 el drama de Gil y Zárate «Carlos II el hechizado», y no se representó por indisposición de uno de sus actores. Precisamente fué el que había de interpretar el papel de *victima*, ó sea el repugnante P. Froián.

En lugar de esta obra se puso en escena «Los pobres de Madrid», y al terminar dicha representación, el Sr. Sarmiento ocupó el palco escénico y leyó una poesía que fué aplaudida con delirante frenesí por la concurrencia.

Y como cada cual es responsable de sus actos, copio á continuación íntegra la antedicha poesía á fin de que, ya que se sabe Gil Blas de Santallana de dónde viene, bueno será también saber á dónde va.

Dice así:

### A Valencia

No admiro los fulgores de tu huerta ni el torrente de luz de tus paisajes, ni el encanto sin par de tus celajes que á describir mi inspiración no acierta.

De tus hijos adoro la hidalguía, el corazón inmenso y denudado en que cabe... hasta el crimen despiadado! todo, menos la infame cobardía.

Tú buscas que en el mundo se proclame la libertad bendita como lema, y al que al tirano y á los curas tema el mundo entero le declara infame.

Tú adoras, sí, la religión bendita y ante Jesús postrada yo te he visto; más si besas los pies de Jesucristo nunca besas los pies de un jesuita.

Que el jesuita es la maldad insana y Cristo es la bondad y es la indulgencia, y nunca la divina omnipotencia se ha mostrado vestida de sotana.

Yo á Dios bendigo y en la Virgen creo y á ellos acudo en el supremo instante; mas desprecio al sagrado comerciante de negra falda y sucio solideo.

De la Virgen Santísima proclama mi lengua la pureza sin mancha, y no se dobla nunca mi rodilla ante el que, sin esposa, tiene ama.

Al Corazón divino yo venero, cuyo amor redimiera á los mortales, y no vengas su imagen á dos reales como hace el de Loyola misionero.

Por eso de la gente valenciana admiro el corazón y la hidalguía, porque venera á Cristo y á María y aborrece á la gente de sotana.

Cantaré de tus hijos la excelencia que hoy con el alma entusiasmado miro, y cuando exhale el último suspiro exclamaré al morir: ¡viva Valencia!

Gil Blas de Santallana, se lamentó y con razón, de que el gobernador Sr. Díaz Merry, al ejecutar el atropello de «La Marquesa», abofeteara los sentimientos liberales de aquel pueblo, pero había de haber tenido en cuenta el reverendo Sarmiento, que al dar lectura á su composición poética, él no solamente abofetó los sentimientos liberales y librepensadores de Valencia, sino que la presentó ante la faz del mundo civilizado, como á un pueblo indigno de ser libre, de todas las trabas que imponen tanto al creyente como al que no lo es, los dogmas de la religión católica.

Enhorabuena, que el adore y venero á Jesús, á María y hasta á José si le place, y de que crea firmemente en la pureza inmaculada de aquella santísima mujer, pero de esto, á decir que Valencia entera se postra ante Jesús y adora con vehemencia á María, es una afirmación que no deja de tener ribetes de calumniosos; y como el que calumnia infama y el que infama es un verdadero discípulo de Loyola, y como el P. Sarmiento puede contar-se como uno de tantos pueblo que ha calumniado é infamado á la familia republicana y librepensadora de aquella ciudad, de aquí mi reprobación.

De haber ocurrido aquí el hecho de «La Marquesa», y leído Santallana en el teatro una poesía tan provocadora para un pueblo amante del progreso, como vacía de sentido común cual exige la buena lógica, seguro es-

toy que los aplausos allí cosechados hubiérase trocado aquí en silba monumental.

Por otra parte, si tan en pugna tiene á la gente de sotana á la que constantemente fugita con sobrados motivos en sus escritos por qué ese deseo vehemente de recurrir á un tribunal eclesiástico para que juzgue su obra?

La cosa es bien sencilla y la intención que pueda abrigar el P. Sarmiento comprensible.

Los hechos que este reverendo pueda realizar, serán análogos á los llevados á cabo por otros de su calaña, y sino al tiempo.

En cierta época—ya hace años—se presentó en esta capital un tal José Pérez Martín y principió á publicar un periódico titulado *El hijo de la viuda*. En aquel periódico se atacaba al dogma, se hacía mofa de la religión y se lanzaban acres censuras á sus ministros.

Su director, el Sr. Martín, dió varias conferencias *antireligiosas*, en el grupo de librepensadores «La P. z.» conferencias que le valieron el aprecio y estimación de los masones y espiritistas, incluso los individuos que pertenecían á la «Liga anti-clerical.» ¿Y qué sucedió de todo esto? Pues que después de haberse dejado aquí, varios *ingleses* de importancia que nunca vieron la Gran Bretaña, se fué mi hombre, abjuró de sus errores y en la actualidad se encuentra desempeñando el cargo de secretario del arzobispo de Alcalá-Madrid.

¿Y no podrá suceder lo propio con el reverendo P. Sarmiento?

Para terminar, solo me resta decir á los librepensadores valencianos y á los republicanos todos, recuerden aquellas manifestaciones *anti-religiosas* que se le hicieron al cardenal Sancha, cuando éste esperaba la recibiera todo el pueblo con palma y laurel y que debido á aquellas manifestaciones, fué amonestado por las autoridades el director de *La Bandera Federal*, que lo era entonces D. Vicente Blasco Ibañez; recuerden lo que ocurrió cuando al embarque de la *peregrinación obrera* que fué á Roma á ofrecer sus respetos al Papa, y ahora no há mucho, lo acontecido en Villarreal, cuando una turba de canibales pretendió agredir á Blasco Ibañez.

Si todo esto recuerdan, estoy seguro han de protestar en nombre de la libertad, contra la provocación que al pueblo valenciano ha lanzado con su poesía el señor Sarmiento

Hay que tener muy presente que en la actualidad el que nace jesuita, jesuita muere, y el que nace cura, le ocurre igual.

La cabra, al monte.

Antonio Aragónés

## CORREO DE MADRID

29 Marzo 1900.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA —Alicante.

Muy señor mío: En el Consejo de Ministros Villaverde ha expuesto la modificación del impuesto de alcoholes. Se establecerá el de diez pesetas para los alcoholes vinicos y cuarenta para los industriales, cree que lo aceptarán todos.

Azcárate ha terminado el documento que contiene las bases para la unión de los republicanos.

Hoy se reunirá el directorio para aprobarlo y firmarlo.

Han comenzado otra vez las gestiones para poner en inteligencia á los Sres. Silvela y duque de Tetuán.

A pesar de las influencias que se ponen en juego esta conciliación no se realiza.

El duque de Tetuán persiste en su creencia de que Silvela no es el llamado á realizar el programa del partido conservador.

En el Senado Isasa ha retirado su enmienda.

Continúa la discusión del articulado.

Se ha aprobado el proyecto del descanso dominical.

En el Congreso, Villaverde y el duque de Almodovar discuten sobre el impuesto de alcoholes en sentido conciliador, pero sin precisar arreglo.

El Corresponsal.

## Varias noticias

Se encuentra enferma la señora esposa de nuestro querido amigo D. Francisco Alejos. Deseamos su pronto restablecimiento.

El día 1.º de Abril se pondrán á la venta los nuevos efectos timbrados.

Ha sido muy bien acogida por la prensa lo-

Fábrica de Sommiers y toda clase de telas metálicas  
de **SALVADOR GOSALBEZ** Plaza de Isabel II 23, y Sagasta 23

**GONZALEZ HERMANOS** CASA MAYLIN  
Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

cal la idea de celebrar la Diputación provin-  
cial una corrida de Beneficencia, con el fin de  
arbitrar recursos para los gastos extraordina-  
rios que pueda originar la traslación del Ma-  
nicomio á esta capital.  
Recordando el éxito feliz que tuvo la ante-  
rior corrida organizada por los señores Sorri-  
bes y Pérez Gironés, que hoy forman, como  
entonces, parte de la Comisión provincial, es de  
esperar que obtenga la proyectada el mismo  
satisfactorio resultado.

Ayer mañana falleció en esta capital, nuestro  
querido amigo D. José Esqueu y Suris.  
Enviamos á su familia nuestro más sentido  
pésame.

Anteanoche debutó en el teatro Español d  
Madrid interpretando el papel de «Ernesto» en  
«El Gran Galeoto» nuestro amigo y paisano  
D. Pedro Llorente.

PLAZA DE TOROS

Mañana domingo se celebrará una gran fun-  
ción en nuestra Plaza de toros por la notable  
compañía acrobática y gimnástica que dirige  
D. Luis Agustini.

La primera parte del espectáculo se compon-  
drá de los más escogidos y variados ejercicios  
por las señoritas Elvira Agustini, Medesa,  
María Remedios, y los señores Eduardo, Gon-  
zález Pérez y Gonzalo.

No habiéndose podido representar el domingo  
último por efecto de la lluvia toda la pantomi-  
ma de gran espectáculo «La guerra de Africa»,  
el señor Agustini, deseoso de complacer á mu-  
chas personas, ha dispuesto que se repita por  
última vez este número que fué tan del agrado  
del público.

Recomendamos á nuestros lectores el anuncio  
inserto en cuarta plana, relativo á la excelente  
calidad y baratura de los arcos que se expen-  
den en la calle de los Angeles, que tan gran  
aceptación han tenido en esta plaza.

D. Tomás Aznar ha presentado al Ayunta-  
miento de esta ciudad una instancia la que acom-  
paña el plano y documento correspondientes  
solicitando el permiso para establecer un taller  
de construcción de objetos de hierro, en la ca-  
rrereta de Ocaña y en terrenos situados fuera  
de la zona del ensanche.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante  
el Gran Bazar de muebles y juguetes de Cle-  
ment.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gus-  
to apetezca, á precios sumamente baratos.  
Hay una infinidad de objetos con recuerdo  
de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez  
Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de  
Clement.

Con fecha 8 del presente, el Banco de Espa-  
ña anunció al público habian sido falsificados  
los billetes de la serie de 100 pesetas, y emi-  
sión de 24 de Junio de 1898.

Anteayer se reunió en el despacho de la al-  
caldía la comisión organizadora de las fiestas  
que se celebrarán en el próximo mes de Agosto  
Se dió cuenta por el señor alcalde del estado  
próspero que ofrece la suscripción y recauda-  
ción de bonos para los gastos que originen los  
citados festejos y se nombraron subcomisiones  
que organizarán los distintos números de fi-  
stas que comprenderá el programa, como batalla  
de flores, certamen musical, bailes populares,  
juegos florales, espectáculo piro-náutico noctur-  
no, etc.

Los Sres. Bañuis Guillen y Pericás se han  
encargado del dibujo de carteles y de un artis-  
tico capricho anunciador, habiendo prometido  
terminar estos trabajos antes del 15 del próxi-  
mo mes de Abril.

Farmacia de Aznar

Sagasta 26

Se recibe todos los meses vacuna del Institu-  
to Félix et Fluck Lausanne (Suiza).—Tub-  
una peseta.

Por si alguno de nuestros lectores ignorase  
el número de cerillas que corresponde tener á  
cada caja, les diremos que á las de 10 céntimos  
llamadas «reglamentarias», le corresponden 75,  
las finas de 5 céntimos, 75 y las de cocina, 90

Pianos, armoniums y música  
Pianos-manubrios, Instrumental

Antonio Falcó

CASTAÑOS, 17. — ALICANTE.

MOLISMINI

Infalibrequita manchas.—Droguería «El Ti-  
mon», Calatrava. Alicante.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

**EL TIMON**  
**JESUS NOGUEIRA**

Surtido general en Drogas y productos quí-  
micos para las Artes, Industria-Agricultura,  
Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha corona-  
do todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de  
ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ra-  
mo de *Droguería general*, además de los ar-  
tículos de *Pintores y Decoradores*, especiali-  
dad exclusiva de esta antigua casa, acredita-  
da por el público mismo á quien debe sin  
ambages ni pamplinas el buen nombre de  
EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus auto-  
res.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una  
casa que tenga más, ni mejor surtido que  
EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibu-  
jos.

Calatrava, 7.—Alicante

LINEA CONSEIL

Servicio fijo, regular de vapores  
ENTRE  
BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN  
y Alicante asegurado por los diez grandes  
vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermano,*  
*Conseil Yves Conseil, Alphonse Conseil, Moka,*  
*Les 3 frères Conseil, Conseil frères, An-*  
*guste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza  
de Isabel II, número 6.

CAFÉ SUIZO  
Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas  
extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido  
carbónico directamente del barril; también  
se sirven el exquisito café mezcla de Moka,  
Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Ali-  
cante por sus admirables vistas topográficas y de  
excelente mesa, se recomienda á las personas de  
buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía  
Hay otras frescas.  
San Fernando y Esplanada de España.

LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48  
antes San Francisco.



La única casa que en esta  
ciudad los hace en diferente modelo, corte  
francés.

ULTIMA HORA

Madrid 30 (7'25 n.)

Debut Pedro Llorente Teatro español  
«Gran Galeoto» brillantísima ovación de-  
lirante.

Madrid 30, (8 n.)

Senado Almenas violenta interpelación  
censurando prohibanse manifestaciones  
gremios.—Franceses apoderáronse parte  
Tuat Sur Marruecos matando centena-  
res árabes.—En sustitución de Joubert  
se ha hecho cargodel mando superior del  
ejército boer, el general Botha.

Bolsa-74'00.—30-75

Madrid 30 8'15 n.

La comisión del Congreso que ha de  
dictaminar en el proyecto de ley del fe-  
rrocarril de Alicante á Alcoy, ha queda-  
do constituida por los diputados Sres. Ca-  
nalejas, Mataix, Ruiz Vallarino, Herrero,  
barón de Monte Villena y Laviña.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

un pedazo del anca de alguno que había muerto  
de enfermedad, porque los sanos se venían siem-  
pre á los figoneros del barrio de la Escuela de  
Medicina; que los convertían en vaca, carnero, ter-  
nera ó caza brava, á gusto y placer de los gozosos.  
Cuando me veía con mi tajada de carne de caba-  
llo entre las uñas, ¿qué rey ni qué Roque era  
más que yo? Entonces me dirigía á mi horno co-  
mo un lobo á su cueva, y, con permiso de los hor-  
neros, la asaba en las brasas. Cuando los hornos  
no trabajaban, cogía leña en el bosque de Romain-  
ville, sacaba fuego con los avíos y hacia mi asado  
en un rincón de los muros del cementerio. ¡Rayos!  
Lo comía sangrando y casi crudo, pero comía me-  
jor que otras veces.

—Dinos tu nombre—interrumpió Rodolfo,

—El color de mi caballo era aún más claro que  
ahora, y tenía siempre los ojos encarnados como  
sangre; por eso me llamaban el Albino. Los albi-  
nos son los conejos blancos de los hombres, y tie-  
nen los ojos encarnados—añadió gravemente el  
Churiador á manera de paréntesis fisiológico.

—¿Y tus padres y tu familia?

—Mis padres? Viven en la misma calle y nú-  
mero que los de la Guillabara. ¿En dónde he na-  
cido? En el primer rincón de la primera calle, á  
derecha ó izquierda, bajando ó subiendo hacia el  
Sena.

—¿No has maldecido nunca á tus padres por  
haberte abandonado?

—¿Me hubiera sacado eso de mal año? ¡Vaya  
una pregunta! Con todo, no me hicieron mucho  
favor en echarme al mundo. ¡Si me hubieran he-  
cho como Dios debía hacer á los pobres, es decir,  
sin hambre, sed, ni frío!... Poco le costaría esto, y  
entonces los pobres que no roban andarían algo  
mejor.

—¿Tuviste hambre y sed, y no robaste?

—No, y por eso he pasado tanta miseria. Huba  
días en que no comí, y esto me sucedía muchas  
veces. Pero no importa... no he robado á na-  
die.

—Por miedo á la cárcel, ¿verdad?

—¡Vaya una salida!... ¡No robar por temor á  
tener pan!... Sin robar, me moriría de hambre; ro-  
bando, me mantendrían en la cárcel á cuerpo de  
rey. No he robado, porque... porque... en fin, no  
me gusta robar, y se acabó.

Esta respuesta, cuyo valor no comprendía el  
Churiador, hizo en Rodolfo impresión profunda.  
Vió que el pobre, honrado en medio de su miseria,  
era con doble motivo digno de respeto, por lo  
mismo que el castigo de su crimen podía conver-  
tirse en un recurso cierto de subsistencia.

Alargó la mano á este infeliz salvaje de la civi-  
lización, á quien la miseria no había depravado

**Almacén de Arroz Valenciano.**

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

**R. GINER**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

**La Cerámica Alicantina**

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Agencia à Vapours (ex-lignes G.oses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils, de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Feres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

**Roman Bono Guarner**  
**Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

**COLEGIO DE SAN JOSÉ**

DIRIGIDO POR

**DON CELESTINO CHINCHILLA**  
**BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamento y demás datos que en oliciten de esta dirección.

**E. BOTÍ CARBONELL**  
**FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente á ramo de chichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
<b>Total</b>		<b>56.028.645</b>

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**  
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA PUIG, Méndez Níñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

enteramente, y el Churiador le miró asombrado y casi con respeto; á penas se atrevía á tocársela. Un pensamiento vago le hacía entrever el abismo que lo separaba de Bodoífo.

—¡Buena!—le dijo éste.—Veo que tienes corazón y honor.

—¿Corazón?... honor?... ¿yo?... ¡Quia!.. ¿Os chancéis?—respondió sorprendido.

—Sufrir miseria y hambre por no robar, es tener honra y corazón—añadió Bodoífo con gravedad.

—¡Sí!.. Pero... ¿Quién sabe?... dijo el Churiador.—Podría ser.

—¿Te espantas de eso?

—Como no tengo costumbre de oír esas palabras... Siempre me han tratado como á un perro sarnoso. ¡Pero vaya un efecto que me ha hecho lo que acabáis de decir! ¡Corazón!.. ¡honor!...—repetió con aire más pensativo.

—¿Qué tienes?

—Por Dios que no lo sé; pero esas palabras... vea usted... me revuelven el magín, y me agitan más; que si me dijese que era más fuerte que el Esqueleto y que el Maestro de Escuela. Lo cierto es que esas palabras, y los puñetazos que me habéis dado por remate de fiesta... tan bien ribeteados... sin contar con que pagáis la cena y que me decís unas cosas que... En fin, adelante—gritó de repente, como si le fuera imposible expresar su

mos—le dijo. El expresidario echó otro trago, y empezó de esta manera:

—Tú, á lo menos, pobre Guillabaora, tuviste una Lechuza que te recogiese, ¡malos diablos la lleven!, y donde dormir desde que te prendieron por vagabunda. Cuanto á mí, puedo asegurar que no supe lo que era cama hasta los diecinueve años, que senté plaza de soldado.

—¿Has servido?—le preguntó Rodolfo.

—Tres años, pero eso vendrá á su tiempo. Las piedras del Louvre, los hornos de yeso de Clichy y las canteras de Montrouge, he aquí las posadas de mi juventud. Ya veis... tenía casa en París y en el campo.

—¿Cuál era tu oficio?

—No conservo más que un recuerdo confuso de haber anidado, cuando niño con un trapero que me hundía á palos; y esto debe ser verdad, porque jamás he encontrado á uno de esos hombres revolviendo basura, sin que me diesen ganas de darle de garrotazos. Mi primer oficio fué el ayudar á los desolladores á matar y desollar caballos en Montfaucon: tenía entonces diez ó doce años. Cuando empecé á matar y desollar caballos viejos, me daban alguna lástima; pero al cabo de un mes estaba desimpresionado, y me gustaba el oficio. Nadie tenía cuchillos tan afilados como los míos: sólo el verlos daban ganas de cortar. Después que desollaba varios caballos, me arrojaban

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**

Línea de Madrid: TREN CORTO hast Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—CORREO, salida, 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.**

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

**Diogenias.**

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.